



Por Mauricio Conde Olivares

El presidente Andrés Manuel López Obrador condenó el atentado contra el candidato republicano Donald Trump.

“Aun cuando todavía no se conoce bien lo sucedido, lamentamos la violencia producida. (...) El camino es la democracia y la paz”, expresó el mandatario en sus redes sociales.

El equipo de Donald Trump y el Servicio Secreto de Estados Unidos informó que el ex presidente está a salvo luego del reporte de disparos cerca de su campo de golf en Florida, Palm Beach, cuando se encontraba ahí. Las autoridades detuvieron a un sospechoso que había huido del lugar en un vehículo todo terreno.

Cabe destacar que los agentes del Servicio Secreto respondieron el fuego. Citan que no encontraron armas al detenido.

Dos horas después del incidente, Trump ha enviado un correo a su lista de recaudación de fondos, asegurando que hubo “disparos en mis inmediaciones, pero antes de que los rumores comiencen a salir de control, quería que escucharan esto primero: ¡Estoy a salvo y bien!”. A continuación, ha sugerido que él era el objetivo del tiroteo: “Nada me frenará. Nunca me rendiré. Siempre os amaré por vuestro apoyo”.

Donald Jr, hijo del ex mandatario, citó en sus redes sociales: “¡Ha vuelto a ocurrir! Disparos en el campo de golf Trump en West Palm Beach, Florida. Según las autoridades locales, se descubrió un rifle AK-47 entre los arbustos”.

Mediante un comunicado, la Casa Blanca indicó que “el presidente y la vicepresidenta (Kamala Harris) han sido informados sobre el incidente de seguridad en el Trump International Golf Course, donde el expresidente Trump estaba jugando al golf. Se sienten aliviados al saber que está a salvo. Su equipo les man-

tendrá regularmente informados”.

Kamala Harris, citó en redes sociales que “la violencia no tiene cabida en Estados Unidos” y “me alegro de que esté a salvo”.

Este incidente ocurre 60 días después del intento de asesinato que sufrió Trump en Pensilvania, en ese entonces se usó un rifle AR-15. Desde entonces el ex Presidente realiza sus discursos en público detrás de un cristal blindado.

Por otra parte, en Cancún, durante una verbena popular la ceremonia del Grito de Independencia estuvo amenizada por la cantante Alejandra Guzmán durante los festejos encabezados por la Presidenta Municipal de Benito Juárez, Ana Paty Peralta, quien durante el evento protocolario fortaleció los valores y la cultura cívica de los cancenenses, al tiempo de fomentar nuestra historia patria.

Se registró la asistencia de al menos 10 mil personas en Plaza de la Reforma, la mayoría ataviados del tradicional mexicano, dónde hacia las 22:00 horas Ana Paty Peralta dio el tradicional Grito de Independencia desde el balcón principal del Palacio Municipal.

Luego de la lectura de los Sentimientos de la Nación durante este protocolo, la Primera Autoridad Municipal enunció las arengas a los héroes de la patria al momento que ondeó la Bandera Nacional para también tañir la campana.

La presidenta municipal coreó junto con todos los presentes:

“¡Mexicanas! - ¡Mexicanos!

¡Vivan los héroes que nos dieron patria!

¡Viva Hidalgo!

¡Viva Morelos!

¡Viva Josefa Ortiz de Domínguez!

¡Viva Allende!

¡Viva Aldama!

¡Viva la independencia nacional!

¡Viva Quintana Roo!

¡Viva Benito Juárez!

¡Viva Cancún!

¡Viva México!, ¡Viva México!,
¡Viva México!”

Según el protocolo, después se entonó el Himno Nacional y el de Quintana Roo, para proceder finalmente a la despedida del Lábaro Patrio.

Al término del evento protocolario, hacia las 23:20 horas, comenzó el concierto gratuito de la artista Alejandra Guzmán, que tuvo una duración de más de 60 minutos con la entonación de sus principales éxitos musicales.

Además, el Ayuntamiento de Benito Juárez invitó a residentes y visitantes para presenciar hoy a partir de las 08:00 horas, el desfile cívico-deportivo conmemorativo de la Gesta de Independencia.

El contingente partirá desde las 07:30 horas desde la avenida Nader esquina Cobá, frente a las oficinas de Fonatur, para desfilar frente al Palacio Municipal.

Ahora pasemos a otra información, toda vez que con la finalidad de proteger los recursos naturales y preservar el equilibrio ecológico para impulsar un destino sustentable en Cancún, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, detalló previo a su Informe de Gobierno, que durante la administración se han priorizado programas ecológicos que ayudan a conservar los ecosistemas que hacen de Cancún una ciudad responsable y amigable con el medio ambiente, tal es el caso de actividades como Reciclación, con el que se recolectaron más de un millón 500 mil kilogramos de residuos.

Puntualizó que por medio del Eje 3: Medio Ambiente Sustentable del Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2021-2024, se promueve la preservación de la riqueza natural única en el municipio mediante un crecimiento ordenado, sostenible y con responsabilidad compartida, por lo que, para disminuir la generación de residuos sólidos urbanos, se realizaron acciones de aprove-

chamiento sustentable de los mismos y, a través de la aplicación de las 3 R's: Reducir, Reutilizar y Reciclar, se continuó con uno de los programas más exitosos en este ámbito, el Reciclación, con el que durante los tres años de administración, 126 mil 385 cancenenses, contribuyeron en 62 jornadas para recolectar un millón 534 mil 292 kilogramos de residuos y 36 mil 471 litros de aceite.

A su vez, con el programa de Saneamiento e Integración Social de Humedales de Agua Dulce de la Ciudad de Cancún, se realizaron 63 jornadas recolectando más de 23 mil 700 kilogramos de basura, que permitió a la Alcaldesa recibir el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal 2024, en la categoría: Premios Temáticos “Ciudad Sustentable”.

Destacó que con el objetivo de mantener un entorno limpio y saludable, así como conservar una grata imagen urbana, durante el ciclo de gobierno se ingresó tanto a la Celda Sanitaria 196 y la Celda Emergente, un total de un millón 532 mil 295 toneladas de residuos en disposición final.

Además, como parte de los logros en el Eje Buen Gobierno, del Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2021-2024, en el que se busca consolidar el gobierno digital para fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas, en miras al Informe de Gobierno, la administración que encabeza la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, logró incrementar la modernización y digitalización de trámites y servicios de importancia para los habitantes.

La reducción de tiempos y filas de espera para dar seguimiento a los procedimientos, ha permitido que las operaciones digitales se encuentren disponibles las 24 horas los siete días de la semana desde cualquier lugar que cuente con servicio de internet, reduciendo costos en copias

e impresión por cada documento, así como los traslados.

Entre las acciones más destacadas, se contempla que la plataforma digital del municipio ya cuenta con un Expediente Único, en el que la información solicitada y los documentos agregados son usados de forma automática para solicitud de varias gestiones, lo que refleja la interoperabilidad que permite la integración e intercambio de datos entre dependencias, lo que representa un beneficio para contribuyentes y ciudadanos.

Otro logro en Benito Juárez en ese rubro es que como parte de las acciones de gobierno digital y en materia de inclusión, ya se puede solicitar en línea y de forma gratuita el Tarjetón para Personas con Movilidad Reducida, que está diseñado para ayudar a personas con discapacidad, embarazadas, adultos mayores con movilidad limitada y/o comorbilidad.

De esta forma, a través del portal www.cancun.gob.mx, en el apartado de Trámites y Servicios, se cuenta con un catálogo de 15 gestiones en diferentes operaciones, correspondientes de dependencias como Tesorería, Siresol, Desarrollo Urbano, Contraloría, entre otros.

A ellos se agregaron, para trámites en Catastro: alta de predio, cambio de propietario, constancia de nomenclatura, expedición de cédula catastral, y desglose de áreas y cambio de condición; y para Protección Civil: dictamen aprobatorio para locales comerciales y renovaciones de mediano y alto riesgo, dictamen aprobatorio para escuelas, estancias infantiles y centros educativos, y revisión de programas internos de protección civil y/o planes de emergencia y/o de contingencia; empero, lo anterior será motivo de otro análisis en posterior entrega de **HORA 14**.

mauricioconde59@outlook.com

X: @mauconde